

DH 20/06/14

EAU

L'EAU à augmenté DE 80 %

Une hausse de prix vertigineuse en l'espace de dix ans

► Aquawal, la fédération professionnelle du secteur de l'eau en Wallonie, et la Société publique de gestion de l'eau (SPGE) ont plaidé jeudi pour un meilleur soutien du futur gouvernement wallon afin de maîtriser le coût de l'eau. "En dix ans, le prix de l'eau a augmenté de 80 % en Wallonie. En 2005, cent mètres cubés coûtaient 253 euros. En 2014, c'est 467 euros", observent Aquawal et la SPGE.

Une augmentation due aux investissements nécessaires pour satisfaire aux normes européennes (5 milliards d'euros investis entre 2000 et 2013), à la baisse de la consommation d'eau en Wallonie qui affecte la rentabilité du réseau ainsi qu'aux taxes régionales (10 centimes par mètre cube, imposés au consommateur depuis 2012) et communales. "Le prix de l'eau augmentera encore. Le futur gouvernement wallon doit mettre en place un cadre favorable à une maîtrise du prix de l'eau pour les usagers", plaident Aquawal et la SPGE qui proposent différentes pistes. "Il serait ainsi souhaitable que l'ensemble des recettes perdues grâce à la taxe régionale sur l'eau soit affecté uniquement au secteur de l'eau. Il faut aussi opérer un rééquilibrage des contributions du secteur de l'industrie et des ménages particulièrement au niveau de l'assainissement des eaux usées. Une autre mesure concerne la participation des utilisateurs de ressources alternatives (chênes d'eau de pluie, puits privés, etc.) pour les coûts engendrés notamment en matière d'assainissement de leurs eaux usées."

+ 60 % à Bruxelles

BRUXELLES Selon Vivaqua, qui fournit 2,5 millions de personnes, principalement à Bruxelles, on assiste à une augmentation du prix de l'eau de l'ordre de 60 % en 10 ans. En 2005, la moyenne pour un ménage de deux personnes (80 m² par an) était de 187 €; aujourd'hui, elle est de 300 €. "Je m'associe pleinement aux revendications d'Aquawal et de la SPGE. Il faut trouver des mécanismes pour maintenir la facture d'eau à un niveau acceptable", commente Christiane Franck, directrice générale de Vivaqua. Selon elle, les facteurs de cette augmentation sont "les taxes et redevances qui ont doublé en un an" et "les travaux en bon père de famille que nous devons réaliser sur l'ensemble des conduites".

N. G.